

## Miércoles 22 de Abril del 2009

El Financiero Bancos del mundo perderán más de 4 billones de dólares: FMI Eduardo Jardón El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó en poco más de cuatro billones de dólares las pérdidas que reportarán las instituciones financieras en sus activos entre 2007 y 2010, por la crisis global originada en Estados Unidos. En su más reciente reporte Estabilidad Financiera Global, el organismo detalló que de esta cantidad, 2.7 billones corresponden a pérdidas en activos de origen estadounidense, monto que triplica la cifra prevista hace un año. La cifra contempla las pérdidas ya reconocidas y las que aún están por venir en este año y 2010. Banco Mundial triplicará inversiones contra el hambre y la pobreza WASHINGTON, DC, 21 de abril.- El Banco Mundial (BM) anunció que triplicará, hasta en 12 mil millones de dólares, las inversiones en redes de seguridad para mitigar el hambre y la pobreza en la población más afectada por la crisis económica internacional. El presidente del BM, Robert Zoellick, indicó que como parte de sus acciones, la institución incrementará el mecanismo de vía rápida para la compra de alimentos de 400 millones a mil 200 millones de dólares para ayudar a los países más pobres. "Mucha de la atención sobre la crisis se ha enfocado en los países desarrollados, pero la gente en naciones en vías de desarrollo tiene menos amortiguamiento: ni ahorros, seguro, ni beneficios de desempleo, y con frecuencia ni comida", señaló Zoellick. Descartan una crisis fiscal en 2010 Marcela Ojeda Castilla Los ajustes fiscales que en 2010 probablemente tendría que hacer la Secretaría de Hacienda para mantener los actuales índices de gasto, equivaldrían a poco más de 0.5 por ciento del PIB, lo que de ninguna manera implica una crisis fiscal, aclaró Miguel Messmacher. Serían entre 75 mil y 90 mil millones de pesos asociados al ejercicio fiscal de 2010, pero por ahora no hay nada que especifique exactamente lo que tendría que hacerse, dijo a EL FINANCIERO el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública. "Hablar de que en un escenario malo se van a tener que tomar medidas fiscales por medio punto del PIB, está muy lejos de hablar de una crisis fiscal como las que México padeció en 1982, 1986, 1988 y 1995", agregó durante una mesa de análisis sobre la situación actual y alcances de las políticas fiscal y monetaria Desplome de 60% en ingresos petroleros Esther Arzate La producción de petróleo disminuyó 225 mil barriles al día en el primer trimestre de este año, al pasar de dos millones 889 mil barriles en el mismo periodo de 2008 a dos millones 667 mil barriles; en tanto que la caída en el precio del barril generó un desplome en los ingresos por exportaciones de 60 por ciento, al resultar de cuatro mil 481 millones de dólares, frente a 11 mil 447 millones de dólares obtenidos en enero-marzo del año pasado. Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó que el precio promedio del barril de petróleo fue de 38.92 dólares, monto 53 por ciento inferior al que prevaleció en el mismo lapso del año pasado, cuando promedió 83.66 dólares. Por otra parte, las importaciones de petrolíferos disminuyeron 13.7 por ciento, al pasar de 531 mil 600 barriles diarios en el primer trimestre de 2008 a 459 mil barriles al día en igual periodo de este año. México decrecerá 3.0% en 2009: OCDE Isabel Becerril La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) hizo un ajuste a su proyección económica para México, y ahora estima que el Producto Interno Bruto (PIB) del país cerrará 2009 con un decrecimiento de 3.0 por ciento. Su anterior pronóstico era que nuestra economía tendría un decremento de 2 por ciento. El economista del Centro de Desarrollo de la OCDE, Sebastián Nieto, señaló que a pesar de que en México la aplicación de los programas anticíclicos avanza lentamente, será una de las economías de Latinoamérica que saldrán de la crisis, gracias a su fuerte conexión con la estadounidense. En entrevista en el marco de la presentación del estudio "Perspectivas económicas de América Latina 2009", Sebastián Nieto dijo que no hay que "esconder" el hecho de que la crisis actual afectará fuertemente a México ante la caída de sus exportaciones y el descenso de sus ingresos vía remesas. Ni un paso atrás en la reducción de pago a lecheros: J. Galván Héctor A. Chávez Maya Liconsa no puede ser una paraestatal de doble ventanilla, donde por un lado entregue recursos y subsidios a los más de seis millones de beneficiarios y por otro a los ganaderos, ya que ésa es una tarea que le corresponde a la Secretaría de Agricultura, que es la responsable del desarrollo rural del país. Así se expresó el director de esa empresa, Jesús Galván Muñoz, quien descartó que Liconsa vaya a retractarse de la medida que disminuye el pago a los lecheros en 30 centavos. Ello, a pesar de que éstos acudieron ayer a la Cámara de Diputados y del compromiso de los legisladores César Duarte y Javier González Garza de someter al pleno un punto de acuerdo para exhortar a Liconsa a pagar el precio establecido en el Presupuesto de Egresos, que al final del día no se presentó debido a que el tiempo de la sesión había concluido. El Reforma Admite Tesoro culpa de EU en crisis Washington DC, Estados Unidos (22 abril 2009).- Estados Unidos carga con una parte "sustancial" de la culpa por la crisis económica actual, pero el mundo debe trabajar en forma conjunta para aliviar las tensiones, dijo este miércoles el Secretario del Tesoro, Timothy Geithner. "Nosotros cargamos con una parte sustancial de la responsabilidad de lo que ha ocurrido", admitió Geithner. Hablando ante el Club Económico en Washington, dijo que de cara a las peores condiciones financieras en décadas, es esencial apuntar a un modelo nuevo y más equilibrado para el crecimiento, que se apoye menos en las exportaciones a los mercados de consumo de Estados Unidos. Prevé FMI contracción de 3.7% en México Washington DC, Estados Unidos (22 abril 2009).- México sufrirá una contracción este año de 3.7 por ciento, según un nuevo informe de previsiones del Fondo Monetario Internacional (FMI) divulgado este miércoles, y un crecimiento de uno por ciento para 2010. América Latina experimentará una contracción económica del 1.5 por ciento del PIB en 2009, y sólo empezará a recuperarse modestamente en 2010, con un crecimiento de 1.6 por ciento, estima el organismo. El Fondo volvió a rebajar sus expectativas por tercera vez en lo que va de año, no sólo para la región, sino para la economía mundial, que caerá un 1.3 por ciento, su primera baja en seis décadas, mientras que para 2010 espera un crecimiento de 1.9 por ciento. La economía estadounidense se contraerá 2.8 por ciento en 2009 y la recuperación no llegará antes de 2010, según las nuevas y pesimistas previsiones. Acelera BMV ganancias y sube 2.17% Sandra Reyes Ciudad de México (22 abril 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acelera las ganancias iniciales ante el alza que registran las bolsas estadounidenses. El índice bursátil registra un alza de 2.17 por ciento para ubicarse sobre niveles de 21 mil 681 puntos. El Dow Jones revierte la tendencia inicial y sube 0.63 por ciento y el Nasdaq avanza 1.30 por ciento. Operadores comentaron que el mercado accionario mexicano acelera las ganancias ante un alza en papeles de alta

liquidez y en seguimiento al repunte que registran las bolsas de EU. Aunque analistas no descartan una toma de utilidades en el corto plazo. Entre las acciones con mayores ganancias en la Bolsa resaltan GRUMA B, con 7.62 por ciento, ICH B, con 7.46 por ciento y RCENTRO A, con 7.14 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 13.30 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (22 abril 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias inicia con marginales alzas como parte de un ajuste ante los descensos registrados en sesiones anteriores. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 12.90 pesos y se vende en 13.30 pesos, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.13 pesos a la compra y 13.38 pesos a la venta y en las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.85 pesos y se vende en 13.35 pesos. Coloca Banxico dls.3 mil 221 millones Dayna Meré Ciudad de México (22 abril 2009).- El Banco de México (Banxico) asignó ayer 3 mil 221 millones de dólares de los 4 mil millones que tenía previstos durante la primera subasta de la línea "swap" que tiene con la Reserva Federal de Estados Unidos (FED). Algunos banqueros, que pidieron no ser mencionados, dijeron que la demanda adicional a la esperada, que era por 2 mil millones de dólares, fue de empresas a las que no les urgen créditos pero que vieron una buena oportunidad para tomar dólares a préstamo. Por la tarde, en el 40 aniversario de la Fundación de Cancún, Guillermo Ortiz, gobernador de Banxico, explicó que para garantizar que el crédito llegue a las empresas, los bancos participaron en la subasta con ciertas reglas que implican que efectivamente se canalicen esos recursos. Se hunde 99% superávit comercial japonés Tokio, Japón (22 abril 2009).- En marzo, el excedente comercial de Japón perdió un 99 por ciento respecto al mismo mes de 2008, a 10 mil 960 millones de yenes (109 millones de dólares), debido a una nueva y brutal caída de las exportaciones, anunció este miércoles el Ministerio japonés de Finanzas. En el periodo presupuestario 2008-2009, que cerró en marzo, Japón registró un déficit comercial de 725 mil 320 millones de yenes, el primero desde 1980, precisó el Ministerio de Finanzas. En ese periodo, las exportaciones japonesas cayeron 16.4 por ciento y las importaciones en 4.1 por ciento. Japón registró en marzo un excedente comercial por segundo mes consecutivo, después de una serie sin precedentes de cuatro meses de déficit. Retiran 50% más de Afores Jessika Becerra Ciudad de México (22 abril 2009).- El número de retiros por desempleo que hicieron los trabajadores de su Administradora de Fondos para el Retiro (Afore) aumentó 50 por ciento durante el primer trimestre de 2009. Óscar Franco, director general de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Amafore), informó que el promedio mensual de solicitudes atendidas de retiro por desempleo en el periodo enero-marzo de 2009 fue de 75 mil, lo que significó un incremento de 50 por ciento respecto al promedio mensual de peticiones en 2008. Expuso que el promedio de monto de los retiros en 2008 fue de 3 mil 850 pesos y que en los tres primeros meses se ha mantenido en ese nivel. "El que la iniciativa para modificar y ampliar el esquema de acceso a la cuenta individual para este propósito esté en el Congreso ha hecho que más gente tenga conocimiento y tengan el interés de acercarse a su Afore para su trámite. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/32863.html> Los ingresos petroleros se reducen 60% Noé Cruz Serrano Los ingresos provenientes de las ventas de petróleo se redujeron drásticamente al pasar de 11 mil 447 millones de dólares en el primer trimestre de 2008 a 4 mil 481 millones en el mismo periodo de este año, informó Pemex. De acuerdo con la paraestatal, los factores que contribuyeron al desplome fueron la disminución en la producción de crudo y un menor precio del combustible. En los primeros tres meses de 2008 las exportaciones diarias promediaron un millón 497 mil barriles, pero este año cayeron a un millón 279 mil barriles <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70442.html> Aumentan peticiones a Afores por desempleo Romina Román Pineda Eduardo Silva, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), precisó que en promedio, se recibían 50 mil peticiones mensuales, sin embargo, en los primeros meses del año la cifra creció a 75 mil. Las solicitudes por desempleo de los trabajadores afiliados a las Afores crecieron 50% respecto a 2008. En el primer trimestre de 2009, cerca de 225 mil personas que perdieron su empleo optaron por la ayuda para desempleo y retiraron recursos de su Afore. El monto promedio del apoyo es de 3 mil pesos; hace un año fue de 2 mil 800 pesos. Silva comentó que en todo 2008, alrededor de 600 mil personas solicitaron parte de sus recursos por desocupación. El también director de la Afore Profuturo GNP destacó que las minusvalías en los rendimientos de los trabajadores quedaron atrás. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70443.html> México, entre los que menos gasta en capital José Manuel Arteaga México se encuentra en los niveles más bajos de gasto de capital entre países de América Latina, reveló la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El organismo agregó que solamente se ubica por encima de Uruguay y Argentina. El gasto de capital de México como porcentaje de su gasto total suma 13.46%, mientras el mayor registro es Guatemala, cuyo gasto de capital es 31.83% de sus erogaciones totales. Ayer, la OCDE presentó el documento Perspectivas económica de América Latina 2009, en donde informó que 69 millones de personas en América Latina viven en pobreza extrema. De esos, poco más de nueve millones de mexicanos se encuentran en esa condición, nivel que sólo está por debajo de Brasil, que tiene más de 16 millones viviendo en pobreza extrema, y esta al nivel de Colombia. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70434.html> IBM aprueba crédito por 10 mdd para México José Manuel Arteaga Para mejorar los procesos de la Administración General de las Aduanas, el Banco Mundial aprobó un préstamo para México por 10 millones de dólares. El organismo internacional informó que también se brindará asistencia técnica al proyecto Fortalecimiento Institucional de Aduanas. "En México es importante revertir trabas en sistemas operativos que a la larga pueden convertirse en barreras al comercio incluso más importantes que las tarifas mismas", dijo Axel van Trotsenburg, director del Banco Mundial para México y Colombia. De acuerdo con el organismo internacional, el crédito va enfocado a cuatro objetivos: capital humano; administración y gerencia del proyecto; cambios administrativos y re-diseño institucional. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/22/manufactureras-biotecnologicas-apuntalan-wall-street> Manufactureras y biotecnológicas apuntalan a Wall Street NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos subían el miércoles ayudadas por las grandes manufactureras, como Caterpillar Inc y Boeing Co, mientras que un positivo comentario de una correduría sobre Gilead Sciences Inc impulsaba a los títulos biotecnológicos. Un alza en las acciones de firmas tecnológicas de referencia también

empujaba al Nasdaq, a la espera de los resultados trimestrales de Apple Inc después del cierre del mercado. El promedio industrial Dow Jones ganaba 0.76%, a 8,030.01. El índice Standard & Poor's 500 sumaba 0.78%, a 856.69. El tecnológico compuesto Nasdaq trepaba 1.37%, a 1,666.44. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/21/felaban-recomienda-reformas-estructurales-sistema-financiero> Felaban recomienda reformas estructurales en sistema financiero de ALLa Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban) consideró que la región debe realizar reformas estructurales en el sector bancario para incrementar la confianza de los inversionistas y mejorar el acceso a los servicios financieros. El presidente de la Felaban, Ricardo Marino, acotó que los problemas de la actual crisis deben resolverse con un flujo libre de comercio y capital, no con proteccionismo, y cualquier acción del gobierno será más rápida y efectiva con el consenso del sector privado. Marino expresó su punto de vista al firmar la víspera un convenio con la Florida International Bankers Association (FIBA) para que la Asamblea Anual de Felaban del 2009 se lleve a cabo en Miami, según un comunicado difundido este martes por el organismo <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/22/mexico-pais-mas-afectado-crisis-fmi> México, el país más afectado por la crisis en AL: FMI Washington.- México es el país de Latinoamérica más afectado por la crisis financiera, especialmente por sus estrechos vínculos económicos con EU, algo que se reflejará en su economía, que se contraerá un 3.7% este año, según el FMI. En el informe "Perspectivas Mundiales Económicas", el Fondo Monetario Internacional (FMI) augura que, pese a esta evolución negativa del Producto Interior Bruto de México en 2009, la economía de ese país mostrará señales de recuperación en 2010 y crecerá un 1% el próximo ejercicio. La severa recesión que experimenta EU, el socio comercial más importante de Latinoamérica, ha contribuido a una reducción de la demanda externa y a una disminución de los ingresos derivados de exportaciones, del turismo y de las remesas, indica el FMI.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/21/mexico-sera-primero-paises-salir-crisis-ocde> México será uno de los primeros países en salir de la crisis: OCDE La economía mexicana se contraerá este año cerca de 3.0%, pero en 2010 experimentará una recuperación, con un crecimiento positivo, estimó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El economista del Centro de Desarrollo de la OCDE, Sebastián Nieto, destacó que México será uno de los primeros países latinoamericanos que saldrá de la crisis global, debido a las políticas contracíclicas que ha aplicado el gobierno. En entrevista tras la presentación del estudio "Perspectivas económicas de América Latina 2009", expuso que la economía mundial empezará a salir de la actual crisis hasta el año próximo, cuando ya se experimente una recuperación general. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/21/petroprecios-cierran-niveles-mixtos> Petroprecios cierran en niveles mixtos Los precios del petróleo se recuperaron en parte este martes en Nueva York, luego de una fuerte caída el lunes, sostenidos por la recuperación de Wall Street, que dio un poco de optimismo a los inversionistas sobre la demanda mundial de crudo, mientras que permaneció estable en Londres. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en mayo terminó en 46.51 dólares, en alza de 63 centavos en relación al cierre del lunes. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en junio perdió 4 centavos, a 49.82 dólares. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/22/index.php?section=economia&article=024n1eco> Aprueba el Senado regular tasas de interés y comisiones bancarias El Senado concluyó ayer la aprobación de las reformas a cuatro leyes financieras por las que se refuerzan las facultades del Banco de México (BdeM) para regular las tasas de interés y comisiones bancarias, y la minuta pasó a la Cámara de Diputados. El pasado jueves la legislación se aprobó en lo general, pero ya no pudo votarse en lo particular debido a que se rompió el quórum. El tema fue el primero en discutirse en la sesión de ayer y se aprobó con 71 puntos a favor y 11 en contra. No hubo ya ninguna discusión ante el pleno, pero se mantuvieron las posturas encontradas, pues mientras senadores de Acción Nacional sostuvieron en entrevistas que la nueva legislación permitirá que las tasas de interés de las tarjetas de crédito disminuyan 15 por ciento anual, el petista Ricardo Monreal dijo que ello es falso y que se trata de "una ley engañabobos".

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/22/index.php?section=economia&article=025n4eco> Bajan reservas del BdeM 7 mil 531 mdd La disminución en las reservas internacionales no para y al cierre de la semana pasada registraron su quinto descenso consecutivo debido a la venta de divisas en el mercado cambiario, por lo que ya se encuentran 7 mil 531 millones de dólares por abajo del cierre de 2008. Tan sólo en la última semana, las reservas disminuyeron 74 millones de dólares, para ubicarse en 77 mil 910 millones de dólares, cifra inferior a los 85 mil 441 millones reportados al cierre del año pasado. Según el Banco de México, las reservas, aunadas a la línea de crédito del Fondo Monetario Internacional (FMI) y la swap con la Reserva Federal de Estados Unidos, constituyen el blindaje financiero para hacer frente a una posible profundización de la crisis mundial.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/22/index.php?section=economia&article=026n1eco> Subastó el BdeM 3,221 mdd de la Fed entre una decena de bancos comerciales Roberto González Amador El Banco de México (BdeM) subastó este martes entre una decena de bancos comerciales 3 mil 221 millones de dólares provenientes de la Reserva Federal de Estados Unidos. El organismo aseguró que observa una menor dificultad para que empresas privadas obtengan financiamiento en divisas para pagar sus deudas. La colocación de las divisas en el mercado financiero y la aseveración del banco central sobre una menor presión para que empresas obtengan liquidez en moneda extranjera, provocaron una apreciación en el valor del peso. Las operaciones interbancarias, en las que la entrega de la moneda se pacta a 48 horas y que representan el grueso de las transacciones en el país, cerraron con un tipo de cambio de 13.19 pesos por dólar, 20 centavos abajo del día previo, informó el banco central.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/22/index.php?section=economia&article=026n3eco> Descendió 22.8% la producción mundial de acero en enero-marzo Londres, 21 de abril. La producción mundial de acero crudo cayó 22.8 por ciento en los primeros tres meses del año, a 264 millones de toneladas, porque la recesión global ha erosionado la demanda y forzado recortes en las operaciones de las siderúrgicas. En marzo la producción de acero crudo se redujo 23.5 por ciento frente al mismo mes del año previo, a 92 millones de toneladas, de acuerdo con cifras de la Asociación Mundial

del Acero, cuyos miembros representan cerca de 85 por ciento de la producción acerera mundial. La cifra de marzo apunta a que se produjeron cerca de 2.96 millones de toneladas de acero por día, por debajo de los 3 millones de toneladas de febrero. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/22/index.php?section=economia&article=028n1eco> OCDE: en México la política fiscal agrava los problemas de distribución del ingreso Roberto González Amador La política fiscal en México agrava los problemas de distribución del ingreso antes que contribuir a solucionarlos, situación que es característica de varios países de América Latina y que mantiene a la región como una de las de mayor desigualdad en el planeta, aseguró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "La labor de la política fiscal, que es distribuir el ingreso de una nación, no se cumple", señaló el organismo. "La intervención del Estado no mejora la distribución del ingreso", mencionó en una entrevista con este diario Sebastián Nieto, economista del centro de desarrollo de la OCDE, luego de la presentación del Panorama económico de América Latina, una publicación anual del organismo con sede en París. <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/22/index.php?section=capital&article=040n1cap> En enero se perdieron más de 25 mil empleos formales Laura Gómez y Gabriela Romero El Distrito Federal es una de las entidades más afectadas por la crisis, pues concentra las actividades económicas del país, tanto en la industria manufacturera como en los servicios, al registrar en enero una caída de 25 mil 806 empleos formales, dio a conocer la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), y estimó que el crecimiento local de este rubro durante 2009 será negativo en 2.1 por ciento. Al respecto, el secretario de Salud, Armando Ahued, comentó que el desempleo provocará que la demanda de personas que requieran de los servicios médicos proporcionados por el Gobierno del Distrito Federal se incremente en por lo menos 20 por ciento, ya que dejarán de contar con IMSS o ISSSTE. Detalló que el padrón de derechohabientes de los servicios de salud capitalinos asciende a 3 millones 800 mil; sin embargo, con la crisis y la pérdida de empleos, la demanda podría crecer en por lo menos 760 mil.